

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

الجمعة 18 ذوالحجّة 1326

¿Otra mejal-la?

La prensa tangerina recoge y comenta el anuncio del proyecto de enviar al Rif una mejal-la cherifiana para acabar de una vez con las turbulencias en estos territorios.

Se dice que el tío del Sultán Sidi-Abd-El-Selam El Amrani va a ser encargado del mando de los contingentes que con tal objeto se reúnen en Fez y en Alcazar.

En primer término no hay que confiar en las palabras del Majzen, pues este, como sus antecesores, disfraza la verdad cuando de expediciones militares se trata, al objeto de que las kabilas contra las que se dirige no se preparen. Así es que pudiera ocurrir muy bien que la cacareada mejal-la tuviese otro destino.

Pero supongamos que en efecto se encaminase al Rif. ¿Las kabilas entre Fez y Trzaza facilitarán su paso ó por el contrario le opondrían infranqueable barrera?

Lo más probable es que ocurra lo último.

Noticias de aquella región dicen que las kabilas han enviado cartas al Pretendiente pidiéndole que vaya en su socorro para oponerse al paso.

Aunque consiguiera la tropa marroquí internarse en el Rif, lucharía con obstáculos insuperables para imponer la autoridad cherifiana, porque lo hemos dicho mil veces y ahora lo repetimos: ni el Majzen de H. fid, ni el Majzen de ningún otro sultán, con sus propios medios, puede restablecer el orden en el Rif.

Sección árabe

الاخبار من الحجاز

ورد خبر من مكة ان جماعة من اعراب الحجاز هاجموا على العساكر العثمانية الجائلة في تلك الاطراف ووقع موت بين اليريفين وتاخرت الهزيمة على تلك الاعراب ويذكر ان سبب ذلك هو هل شريف مكة صاحب الولاية ولما جرى هذا الواقع عزم فاذا الشريف علي ان يقدم لسطنبول اجل الكصور بين يدي جلاله السلطان ليعين له حفيفة الامر وكيفية الواقع وسبب ذلك

En Beni-Sicar

Novios que huyen.—Amante burlado. —Dos familias á tiros

Si estuviéramos en autos de muchas tragedias que se desarrollan en las kabilas, sabríamos que los móviles fueron ardorosas pasiones, pues los marroquíes las sienten tan violentas, si no más, que nuestros meridionales, y como ellos seducen casadas, roban solteras y saltan por las tradiciones cuando el amor les hace su presa.

Hace tres días dos tórtolos volaron de Beni-Sicar en busca de un retiro donde disfrutar la felicidad con que sueñan.

Yamina es una mora de constitución débil, pero de facciones acabadas y sus negros ojos brillan con fulgores de lucero.

De Yamina estaba enamorado un mozalbete tan pobre como animoso y audaz.

Los jóvenes se entendían y á hurtadillas pe'aban la pava en el corral, cuyas tapias saltó más de una noche el doncel, y también más de una noche el padre de la muchacha, armado de un fusil, salió al corral, dispuesto á acabar á tiros con el idilio.

El padre mientras tanto había concertado la boda de Yamina con otro kabileño, de nombre Abd-El Kader, y de un día á otro debía verificarse la boda sin que fueran obstáculo las súplicas y llores de la mora.

Los moros dan sus hijas al mejor postor y no caben en su cabeza nuestras costumbres.

Frecuente es el caso de que el padre monte á la novia á viva fuerza en el caballo que ha de conducirla á la casa de su prometido y que vaya deshecha en un mar de lágrimas en vez de ir radiante de júbilo.

Yamina, á pesar de su constitución débil, tuvo los suficientes ánimos para burlar la vigilancia de su familia y de acuerdo con su novio escapó del hogar.

La feliz pareja cabalgando sobre hermosa mula se alejó de Beni-Sicar trepando por riscos y franqueando barrancos y hasta ahora nada se sabe de su paradero.

Al darse cuenta la familia, fué en busca de la del raptor, haciéndola responsable del hecho.

Intervino Abd-el-Kader; se caldearon los ánimos, y la discusión degeneró en reyerta, hablando la pólvora.

Dos hombres cayeron á tierra mortalmente heridos: uno Abd-el-Kader y el otro un hermano del raptor.

Tal ha sido el epílogo de los amores de Yamina.

Luego dirán que los moros no tienen su corazoncito...

Sobre la descarga

Perjuicios que deben evitarse

Ayer tampoco salió de la bodega del vapor «Matias F. B. y o» la carga particular que en Málaga tomó para esta Plaza.

El pequeño comercio que espera sus pedidos, muchos de ellos hechos con urgencia, sufren los naturales perjuicios ante el retraso, y sería una justa medida la de disponer que dicha carga se eche á tierra alternando las operaciones con las de la consignación oficial.

Nosotros somos también de los perjudicados, pues todavía no ha sido desembarcado el papel que con ansias esperamos para la tirada de este periódico, pero no reparamos en ello al pedir que se haga todo lo posible para atender á las necesidades del comercio en general.

Abrigamos la seguridad de que el Capitán del buque y la compañía de transportes consignataria darán hoy remedio al mal que ponemos de mani fiesto.

La salud de los niños

La alimentación del recién nacido

I.

Desde el instante del nacimiento, se encuentra el recién nacido en condiciones absolutamente distintas de las que le rodeaban en el claustro materno. Allí todo le protegía. Su madre le daba calor y alimento al abrigo del aire y de las asechanzas de los microbios. En cuanto nace, penetra en una atmósfera más fría, abundante en gérmenes, recibe impresiones completamente nuevas y cambia radicalmente de respiración, circulación y nutrición.

Mientras la madre le llevó en su seno, recibía directamente todas las sustancias necesarias para su nutrición y en forma completamente asimilable. Después de nacer se ve obligado á alimentarse por sí mismo con sustancias que antes de ser asimiladas necesitan una preparación especial en el aparato digestivo del niño.

Es verdad que la naturaleza que todo lo previene, tiene ya preparado el estómago del recién nacido para que digiera convenientemente la leche, pero nada más que la leche, y especialmente la leche de mujer. Cualquier otra alimentación tiene—fatalmente—que serle altamente perjudicial.

El alimento más adecuado y natural para el niño durante el periodo de la lactancia, es la leche de su propia madre.

Además de que es un deber moral de toda madre el criar por sí misma á sus hijos, constituye la mejor garantía de salud para los niños y hasta para la propia madre. Por desgracia, esto no se puede conseguir en todos los casos. Hay cerca de un 20 por 100 de mujeres que por causas completamente naturales no pueden cumplir esta misión. Si la madre no es sana, la lactancia podría ser perjudicial al niño y si no es fuerte y bien constituida pudiera perjudicar y comprometer la salud de la madre.

car y comprometer la salud de la madre.

Tratándose de una madre bien constituida no hay vacilación posible. Ella debe ser la nodriza de su hijo. Comenzará poniéndose el niño al pecho unas doce horas después del nacimiento y le seguirá poniendo con regularidad cada dos ó tres horas. Durante la noche y á partir de la segunda semana, las distancias serán de cuatro á cinco horas. Esta regularidad en las mamadas, es tan importante para la buena nutrición del niño como para el reposo, tranquilidad y salud de la madre. Es de tener en cuenta que es grandemente perjudicial para el niño el tetar antes de haber hecho la digestión de la mamada anterior; además, mamando con excesiva frecuencia se llena demasiado el estómago del niño, vomita y se pierde una gran cantidad de leche que hubiera convenido ahorrar á la madre. Por otra parte, es preciso para que los pechos se llenen de leche que disfruten de un reposo conveniente durante cierto tiempo si no queremos exponernos á sufrir las consecuencias de un agotamiento por fatiga.

Con mucha frecuencia las madres vulneran esta regularización de las mamadas de sus hijos por la sola razón de que lloran y creen que es por hambre. Esto es inexacto. Lo que hay es que, aparte de otros infinitos motivos por lo que puede llorar un niño, los pequeños gustan el calor del seno materno y se vician fácilmente con el placer que les proporciona el chupeteo continuado. Si se le da el pecho siempre que el niño lo reclama, está muy expuesto á trastornos de digestión, que si son leves al principio, pueden llegar á tener gran importancia. Por otro lado, la madre cae en una esclavitud continua é innecesaria que le impide toda ocupación durante el día y todo reposo durante la noche. Con un poco de perseverancia durante los primeros días se consigue fácilmente acostumbrar al niño á regularizar su alimentación. Un niño sano y acostumbrado á tetar periódicamente, no molesta casi nada y llora tan solo cuando se aproxima la hora de la «comida.»

Cuando por alguna causa justificada el niño tenga que renunciar á ser criado por su madre, no hay mas remedio que escoger entre la lactancia por una nodriza y la lactancia artificial.

Indudablemente la lactancia mercenaria por una nodriza es grandemente preferible á la lactancia artificial. Al fin y al cabo, la de nodriza es leche «viva» que va desde el pecho donde se segrega al estómago del niño directamente y su composición es la más apropiada para que sea bien digerida por su delicado aparato digestivo.

Pero al tratarse de una nodriza, hay que tener presente una porción de circunstancias si se quiere hacer una buena elección. Su buena salud debe comprobarse escrupulosamente, sobre todo en lo referente á enfermedades deparantes ó contagiosas. La tuberculosis, la sífilis y la blenorragia son particularmente temibles.

Además de la salud, tiene que averiguarse si la leche es buena y si su cantidad es suficiente. En este punto es

absolutamente necesaria la intervención de un médico versado en estos asuntos.

Finalmente, es cosa de gran conveniencia que el parto de la nodriza y el de la madre cuyo hijo haya que lactarse, sean próximamente de la misma fecha porque con el transcurso del tiempo tanto la cantidad y la composición de la leche como las necesidades nutritivas del niño sufren una modificación que debe marchar paralelamente y en recíproca correspondencia. Una nodriza de un año de leche no conviene para criar un recién nacido.

C. Herranz.

Recibos de Lotería

En esta Administración se han puesto a la venta, esmeradamente impresos y encuadernados al precio de

60 Céntimos

el talonario de 100 hojas.

Se alquila una casa en la calle del Horno.

Darán razón en el establecimiento de los Sres. Gómez y C.^ª, San Miguel 14.

abarrotados de merluzas, calculándose que entre los dos llevarían unas 24.000 merluzas.

Suceso misterioso

Tiple amenazada.--Se niega á seguir trabajando

Anoche fué objeto de generales comentarios un suceso que aparece con los atractivos del misterio, y que ha tenido verdadera resonancia.

En la función que se verificaba en el Teatro de la Zarzuela de esta Corte, se anunció al público, que la distinguida primera tiple Ursula Lopez no podía tomar parte en la función por encontrarse indisputada.

Así se lo escribió al empresario.

Este la visitó, diciéndole la artista que no había ido al teatro por haber recibido un anónimo escrito en papel de luto con membrete del Senado en cuya carta se la decía:

—Esta noche cuando esté Vd. cantando el couplet de la menta, me dispararé un tiro.

Estaré en el palco número 2; y cuando Vd. se entere de quien soy, socorra á mis hijos.

En vista de ello, la tiple Ursula López ha decidido no trabajar más en Madrid, no obstante haberse gastado más de 3.000 pesetas en dos trajes que debía vestir en el próximo estreno de una obra de grandísimo espectáculo.

Dos petardos

En el pueblo de Sorancea (Valencia) han estallado con gran estampido dos petardos en la puerta de la casa del alcalde, sin consecuencias.

Estafador detenido

Un pájaro de cuenta.--40.000 duros que desaparecen

Ha sido detenido por la policía un individuo, autor de una estafa de 200.000 pesetas á un industrial alavés.

El detenido es un individuo peligrosísimo, pues se ha averiguado que lleva ya sufridas tres condenas, como monedero falso, y otra, por lesiones.

Se llama Lanquera, y por ciertos datos que tiene la policía, debe ser autor de varias nuevas falsificaciones.

Cuando fué registrado se le ocuparon 2.050 pesetas solamente.

Las Cortes

SENADO

Colebró la sesión, bajo la presidencia del general Sr. Azoárraga entrándose en el acto, en la orden del día, siendo aprobado el presupuesto de gracia y Justicia.

Luego se puso á discusión el de la Guerra, siendo combatido rudamente por el senador liberal, Sr. Aguilera, quien censuró que no se arbitren los recursos necesarios para la construcción de cuarteles.

Se ocupó del asunto relativo á las plantillas, poniendo de manifiesto la intranquilidad en que viven los jefes y oficiales del Ejército hasta que conozcan el alcance de la importante reforma.

Se ocupa luego del Reglamento que se está redactando para el Esta-

do Mayor Central, y opina que aquel debe hacerse en el sentido de que tan elevado organismo militar funcione con entera independencia.

Así solamente—afirma el orador—podrían evitarse los dualismos y rozamientos que han existido entre los generales Sres. Martitegui y Primo de Rivera, Jefe de aquel organismo, y ministro de la Guerra respectivamente.

Interviene el Sr. Amós (don Salvador) haciendo idénticas manifestaciones que dicho orador.

Por la Comisión contestó al señor Aguilera, el general Sr. Montes Sierra, defendiendo el dictamen, y manifestando que el Gobierno abriga los mejores deseos para la construcción de edificios militares higiénicos, con objeto de mejorar el acuartelamiento.

CONGRESO

La sesión fué presidida por el señor Dato, y continuó la discusión del presupuesto de ingresos, siendo aprobada la totalidad del mismo, después de tomar parte en el debate varios oradores.

Extranjero

El viaje del General Castro

Lo que dicen "Le Matin," y "Le Journal,"

El presidente de la República de Venezuela, General Castro, va acompañado de dos médicos, de los cuales, uno es francés y alemán el otro.

Además forma parte de su séquito un estudiante de medicina, en concepto de practicante.

La prensa francesa dedica buen espacio al viaje del presidente, con comentarios diversos.

«Le Matin» dice, que podrá permanecer en Francia sino hace declaraciones ni demostraciones políticas.

«Le Journal» asegura que volverá á Venezuela á fines del próximo Febrero.

Afirma que su salud se halla quebrantada á pesar de su buen aspecto. Considera que tiene necesidad de tratamiento médico, y por último, que el prestigio del dictador es intangible.

Portugal

El rey Manuel.--De regreso.--El partido regenerador

Los últimos telegramas de Lisboa dicen que el Rey don Manuel se encuentra completamente restablecido de su breve indisposición.

Ha regresado á la capital el Jefe del partido progresista que se hallaba en el campo por encontrarse enfermo.

En los círculos políticos se afirma que se notan hondas divisiones en el seno del partido regenerador.

Asegúrase que varios personajes que de influencia gozan están decididos á no seguir la dirección impuesta por su jefe.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

NOTICIAS VARIAS

Sociedad Económica de Amigos del País

Comentando un discurso del Sr. Pidal.--La expulsión de los jesuitas. Palabras del marqués de Vadillo

La Sociedad Económica de Amigos del País ha celebrado una importante sesión extraordinaria, para conmemorar la entrada del monarca Carlos III.

El principal motivo de dicha sesión era realizar un acto de desagravio por las frases de acerba censura que á la memoria de tan glorioso rey ha dirigido el Sr. Pidal en su discurso pronunciado en la Real Academia de la Lengua, contestando al del P. Coloma.

La sesión ha resultado brillante, concurriendo á ella muchos personajes del partido conservador.

El presidente de la Sociedad, Sr. marqués de Vadillo, pronunció un elocuentísimo discurso, recordando que la expulsión de los jesuitas no fué decretada por Carlos III, caprichosamente, sino, previo parecer favorable del Consejo de Castilla.

Terminó el orador, ensaltecando la gloriosa memoria de aquel gran Monarca.

En honor del Ex-vice de la India

Telegrafian de Las Palmas que se ha celebrado la función de gala organizada en honor del ex-vice de la India.

Al acto que resultó brillantísimo, asistió la colonia inglesa, y lo más distinguido de la sociedad canaria.

La orquesta tocó el himno inglés, y la marcha real española.

La Junta de Beneficencia

Se ha reunido la Junta Superior de Beneficencia, para constituirse definitivamente.

Uno de los principales acuerdos ha sido ofrecer su concurso al gobierno para reconstituir muchas fundaciones.

El Presidente Castro en Burdeos

De Burdeos telegrafian que ha llegado el presidente de la República venezolana, Sr. Castro, acompañado de su señora.

Interrogado por algunos periodis-

tas se negó á hacer declaración alguna.

El coronel Elías enfermo

Se encuentra enfermo el coronel Jefe del Cuerpo de Seguridad de esta corte.

Su estado es gravísimo.

Vadillo y Pidal

Es muy comentada la sesión de la Sociedad Económica de Amigos del País, como también la presencia en ella de caracterizados conservadores y el discurso del Sr. marqués de Vadillo.

Las frases de éste se comentan en el sentido de que parecen una completa desautorización de lo dicho en la Real Academia por el Sr. Pidal.

Ex-ministro enfermo

Se encuentra enfermo, de alguna consideración, el ex ministro de Estado liberal, Don Pio Gallón.

En honor de Navarrete

Honrosa distinción.--Nombramiento de una comisión

La Diputación provincial de Valencia ha acordado, por unanimidad declarar al ex-ministro Sr. Navarrete, hijo preclaro y predilecto de la provincia, y adquirir una soberbia pluma de oro para firmar la instancia en que se pida al gobierno la aprobación de las bases que han de servir para lograr las mejoras materiales que se desean.

Dicha pluma será regalada luego al referido ex-ministro, como homenaje de agradecimiento por sus trabajos realizados en pro de la alianza de Valencia, Castellón y Alicante.

Para organizar los actos en honor del Sr. Navarrete con motivo del viaje que hará á Valencia, se ha nombrado una comisión, de la que forman parte representantes de las tres provincias.

Siniestro marítimo

Entre dos vapores pesqueros.--Averías en las máquinas--Pesca abundantisima

De Cádiz telegrafian que dos vapores pesqueros, uno de ellos de la matrícula de La Coruña, se han abordado cerca del puerto, produciéndose ambas averías en la máquina que repararán en dicha capital.

Cada uno de dichos vapores venían

El conflicto Balkánico

Actitud conciliadora.—Declaraciones de un ministro

El ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno de Sofía ha declarado que el Gabinete búlgaro se encuentra animado de los mejores deseos en sus cuestiones con Turquía deseando que vencidas las dificultades actuales se llegue á un arreglo amistoso, siempre que la dignidad nacional quede á salvo.

Añadió que de ese modo Bulgaria evitará complicaciones, que le originarían sacrificios.

La contestación de Austria.—Contestación á Rusia

El ministro de Negocios Extranjeros de Rusia Iwolký ha recibido una nota de Austria contestando á la última comunicación de Rusia sobre los Bokanes.

Teatro Alcántara

Compañía Zambrano

Pudo más el temporal de Poniente que los atractivos que ofrecía el programa de la función á beneficio del primer tenor cómico Ramón González.

El viento huracanado retrajo mucha gente, que hubiera ido sin duda á aplaudir á los artistas, y especialmente al beneficiado, que es un actor cómico de mucho porvenir.

Pretendemos encontrar en el trabajo artístico del Sr. González un gran parecido con el del famoso Orejón, y no creemos equivocarnos. Tiene aquel mucha gracia y gran vis cómica, ambas cosas, suficientes para vencer en las lides escénicas.

Se representaron, obteniendo una buena interpretación, por parte de las principales figuras de la compañía, «La leyenda mora», «Pepe Gallardo», la hermosísima zarzuela de Perrin y Palacios y del maestro Chapí; y finalmente se estrenó con gran éxito «La suerte loca» de los Sres. Arniches y García Álvarez, y de los maestros Valverde y Serrano.

El beneficiado, que fué muy aplaudido, recibió obsequios de los comerciantes á quienes había dedicado la función.

**

Programa para hoy:
Sección vermoult á las seis de la tarde: «Vida alegre»

A las nueve: «La edad de hierro», «La Hostería del Laurel» y «El Gran artista» (estreno).

Conde de Mezquita

SECCIÓN OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Acordado por esta Junta sacar á licitación libre el aprovechamiento para pasto de ganado, de las basuras procedentes de la limpieza pública, los que deseen tomar parte en dicha licitación podrán consultar el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de esta Junta, todos los días no feriados de 10 á 13 y presentar proposición en pliego cerrado hasta el día 19 del actual á las 10 de la mañana expresando en la proposición la cantidad que ofrezcan por el mencionado aprovechamiento y por el término de un año.

Melilla 9 Diciembre de 1908.
El Vocal Secretario, Emilio Marmol,
—Rubricado,

NOTICIAS

Cultos

Continúa la novena de la Purísima á las 18.

Hoy circula el Jubileo á devoción de doña Teresa Arcos de Romero, de don Luis Irisarri y de otra persona que lo aplica en sufragio del Excmo. Sr. don José de Lanuza.

Hay misas á las 8, 9, 10 y 11.

Se hallan vacantes los días 14 y 15.

Paseo militar

Los cuerpos de esta guarnición efectuaron ayer un paseo militar de 2'30 á 4'30.

El Comandante Militar de Chafarinas

En el «Sevilla» llegó ayer á esta Plaza, de paso para España, nuestro distinguido amigo, don Eugenio Anca, comandante militar de Chafarinas.

El «C. de Mahón»

Con motivo del fortísimo temporal de poniente, regresó ayer de arribada forzosa, este vapor correo, el cual zarpará esta mañana para Málaga.

El pasaje deberá embarcar á las ocho y media.

Marítima

Fondearon ayer en esta rada los vapores «Gibel Musa» procedente de Ceuta, el «Ciscar» de Málaga, y el «Muluya» de Tánger.

Carreros multados

Lo han sido dos carreros por ir subidos á los carros números 111 y 102, contraviniendo las órdenes de la autoridad.

Un robo

Anteanoche, se cometió un robo de 163 pesetas, en el despacho de la Compañía de petróleo, situado en la carretera del Buen Acuerdo.

El robo lo cometió un moro, entrando en la casa por un hueco abierto que tiene la puerta en su parte superior.

Accidente

En el Puerto de Socorro ha sido asistido Juan Marquez á quien se apreciaron lesiones en ambas manos, que se ocasionó en el muelle civil trabajando en la descarga.

En la Marina

Pocas veces se han visto nuestras aguas tan favorecidas, pues ayer tarde había fondeados en la rada once barcos.

De ellos seis se encontraban efectuando operaciones de descarga, reinando en los muelles grandísimo movimiento.

El poniente dificultaba mucho aquellas operaciones.

Se sigue trabajando de noche en la descarga del vapor griego «Billio», á la luz de los focos, que allí se han instalado, no como dijimos por la Junta de Obras del Puerto, sino por la Sociedad Industria Africana.

Visitad

El gran Bazar Reina Victoria, si queréis economizar en vuestras compras.

Para la presente estación se han recibido mil artículos de la más alta novedad.

Las señoras encontrarán en él ricos cortes de vestido última moda.

En objetos de fantasía se pierde el gusto contemplando tanta preciosidad.

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7. Madrid.

El último figurín



Crimen horrendo en Sevilla

En una casa de la calle de la Pureza, del barrio de Triana se ha desarrollado un sangriento suceso.

En ella vivían Antonio Carrasco Hoyos, de treinta y siete años, y Dolores Vega Choza, naturales los dos de Carmona.

Hace ocho años se conocieron, amáronse y decidieron vivir juntos.

Así se efectuó, llevándose ella un hijo de trece años.

Los amores, que al principio fueron felices, viéronse más tarde turbados por frecuentes disgustos y disputas, pues Antonio recriminaba á Dolores por suponer que quería más al hijo que á él.

El lunes acostáronse como siempre, y la cosa quedó tranquila.

De madrugada se levantó Antonio, quieto, sin duda, durante la noche había madurado su plan, y se dirigió á la alcoba donde dormía el muchacho, llevando una navaja de grandes dimensiones.

Despertóle de una botetada, y antes de que el muchacho pudiera defenderse le asestó una mortal puñalada.

Al escuchar la madre el ruido que hizo el cadáver al caer al suelo, acudió en auxilio de su hijo, siendo acometida por el feroz criminal, que la infirió dos puñaladas.

Despertaron dos hijos pequeños, fruto de aquellos amores, y en la casa se desarrolló una escena tristísima.

El criminal logró fugarse, mientras ella fué conducida á la Casa de Socorro.

Los vecinos han acogido á los pequeños.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

El Comandante F. Silvestre

Hoy ha estado en el Ministerio de la Guerra para complementar al general Primo de Rivera el comandante de Caballería Sr. Fernández Silvestre, Jefe de las tropas de policía de Casablanca.

Después fué á complementar al ministro de Estado.

Lo que dice Ferrandiz

No quiere ascender.—Pasará á la reserva

Hablando el ministro de Marina con un periodista le ha dicho que no es cierto tenga el

propósito de ascender el día 12 de Abril próximo como ha asegurado un diario.

Añadió el Sr. Ferrandiz que si el día en que cumpla la edad para dejar el servicio activo es ministro todavía, pondrá á la firma del Rey el decreto disponiendo su pase á la sección de reserva.

El Vicealmirante Cervera

Es un hecho que el Sr. Cervera ha solicitado pasar á la sección de reserva, fundando su petición en motivos de salud.

LAS CORTES CONGRESO

En la Cámara popular ha continuado la discusión del proyecto de reforma de la Administración local.

Después fue aprobado en votación ordinaria el presupuesto de ingresos, comenzando la discusión del articulado.

SENADO

A primera hora ha sido aprobado el crédito supletorio de cuatro millones al presupuesto actual de Guerra.

Después se aprobaron otros créditos de distintos Ministerios.

Cambios del 11

París 11'50
Londres 27'98

Confitería "La Dulce Alianza"

CASETA PARQUE HERNANDEZ

Turrón Alicante, 3 pesetas kilo.—Idem Guirliche, 3'25.—Id. Avellana, 2'50.—Id. Limón, 2'50.—Id. Nieve, 2'50.—Id. Fruta, 2'50.—Id. Yema, 3'00.—Peladillas finas, 3'00.—Almendra garrapiñada, 2'50.—Alfajores, 3'00.—Pasteles Gloria y mazapán piezas pequeñas, 3'00.—Mantecados Antequera, 2'00.—Roscos vino y aguardiente, 2'00.—Tortas mantega y aceite, 2'00.—Roscos espuma rellenos polvo de batata, 3'00.—Roscos de Loja, 3'00.—Batatillas de Málaga y frutas de todas clases, 2'00.—Infinidad de clases de bombones y caramelos de los Alpes; dulces de todas clases, vinos y licores.

Diciembre	SECCIÓN RELIGIOSA
12	Santos de hoy San Daniel y San Dámaso
Sábado	Santos de mañana Sta. Guadalupe y S. Constanancio

BOLETIN METEOROLOGICO

11 de Diciembre
MAÑANA

Barómetro 764'0
Termómetro máximo al sol 16'5
Id. mínimo idem 00'0
Id. máxima sombra 15'0
Id. mínima idem 13'0
Estado del cielo.—Nuboso
Id. del mar.—Calma

TARDE

Barómetro 762'3
Termómetro máximo sol 18'2
Id. mínimo idem 00'0
Id. máxima sombra 17'0
Id. mínima idem 15'6
Estado del cielo.—Nuboso
Id. del mar.—Rizada
Viento reinante.—SO. y NO.

ECONOMATO MILITAR

Ultimos generos llegados

Turrón de Gijóna	Kilo	8'75
Alloante		8'50
Smilache		8'75
Avellana		8'75
Yema		8'50
Nieve		2'75
Fruta		2'75
Almendra de Alcalá, g rrapifadas y escarchadas		8'50
Mantecados de Antequera		8'25
Alfajores de idem		8'75
Roscos de vino		8'25
Mazapán de Toledo		8'65
Idem en cajas decoradas de 3 libras	Caja	8'00
Idem en id. de 5 libras		18'00
Mantecados de Antorga	ID cona	1'25
Pastelas Gloria	Kilo	8'75
Peladillas de Alcoy		8'50
Ponche «Soto»	Botella	4'00

Variado surtido en estuches y cajas de fantasía, con bombones, pasteles, galletas y dulces propios de Navidad.

Fonda y Restaurant La Florida

Calle Benlliure núm. 1.-BARRIO OBRERO
Con vistas al Parque
Ha quedado abierto al público este nuevo establecimiento, en el que se sirven abundantes y bien condimentadas comidas á precios económicos. Prévio aviso tambien se sirven almuerzos y cenas al que lo desee. Habitaciones para matrimonios y personas solas.

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español
Gran surtido en licorés, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.
Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.
Especialidad en café tostado á diario
á 2 pesetas kilo
Se sirve el exquisito chocolate Lombart

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería
La Moda
situada en el nuevo barrio de **Reina Victoria**

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público. El dueño de **La Moda** ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas
SAN MIGUEL. 20.
Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.
Tambien se confecciona á la medida á precios convencionales.
Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:
Barrio de Alfonso XIII y de Túnel Plaza de Armas.

NINERA

So necesita una en la calle de la Iglesia núm. 4

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lorca, La Unión, Azules, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Garavaca, Alicante, Melilla, Nellin

Saldo anterior	Ptas.	8.614.331'88
Imposiciones durante la semana	"	271.196'84
Suma	"	8.885.528'72
Reintegros	"	279.795'39
Saldo	"	8.605.733'33

Melilla 5 de Diciembre de 1908.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879
Herederos de Juan Alonso
Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20
MÁLAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios
ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

PARA comprar altas novedades en artículos de la presente estación, hay que visitar el establecimiento de Malpartida Hermanos S. en C.
Caprichosos objetos para regalos procedentes de Alemania

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» á cargo de Don Emilio Rios.
Ahora acaba de recibir un gran surtido en cacao extra, y ha contratado un afamado maestro.
Probados y os convencereis.

Administración de Loterías

SORTEO DE NAVIDAD
Premio mayor: 6.000.000 Pts.
Hay décimos á 100 Pesetas

SE ALQUILA

El segundo piso donde está establecida la «Fonda Africana». Sitio céntrico, con vistas al mar.
Para informes: Pablo Vallescá, Alta 16.

Buñolería del Barrio Obrero
(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de seis á 11 de la mañana y de 7 de la tarde á 11 de la noche, se expenden churros al estilo de Madrid, á 5 céntimos, y buñuelos á céntimo. Se admiten encargos.

JORGE SOLANILLA
MÉDICO CIRUJANO
Ex-Decano del Cuerpo de Internos del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.
Horas de consulta, de 3 á 5.—Calle de Prim núm. 4 pral. derecha, casa de David Charvit.—Establece servicio médico por iguala.

Melillenses

Para comprar libros rayados, sobres, papeles, tintas y objetos de escritorio, visitad

«La Española»
CALLE GENERAL CHACEL NÚMERO 4

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.
HAGO SABER: Que acordada por esta Junta la construcción de los alcantarillados del Barrio Obrero y calle de Castelar se hace saber á los vecinos de los citados barrio y calle para que con la debida anticipación construyan en sus casas pozos Mouras y las acometidas á aquel.
En pequeñas viviendas puede hacerse un pozo para cada dos teniendo un volumen mínimo de dos metros cúbicos. Las acometidas tendrán una luz mínima de veinte centímetros.
Melilla 4 Diciembre de 1908.—Pedro del Real.—Rubricado.

CONSULTORIO

DE —
Especialidades Médicas
Dias y horas de consulta
Medicina general, de 5 á 6 tarde.
Cirugía general de 4 á 5 id.
Niños, de 11 á 12 mañana.
Matriz, de 10 á 11 id.
Ojos, de 6 á 7 tarde.
Padre Lerchundi, núm. 1

SECCION OFICIAL
Junta de Arbitrios
ANUNCIO

El día 16 del actual á las 11 tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma subasta pública para la construcción de una alcantarilla en la calle de Castelar cuyo presupuesto es de 2.174 pesetas.
Los pliegos de condiciones y expediente de la subasta se hallan de manifiesto en la Secretaria de esta junta todos los días no feriados de 9 á 12.
Las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado y con sujeción al siguiente modelo:
Don... vecino de... habitante en... se compromete á tomar á su cargo la construcción de la alcantarilla de la calle de Castelar por la cantidad de... (en letra) pesetas, sujetándose en todo á los pliegos de condiciones de la subasta.
Fecha y firma del proponente.
Melilla 2 de Diciembre de 1908.—El Vocal Secretario interino: Joaquín López de la Blanca.—Rubricado.

ANUNCIO

Acordada por esta Junta la creación de una plaza de perito mecánico dotada con el sueldo anual de mil doscientas pesetas, los que se ocrean en condiciones para desempeñarla dirigirán sus solicitudes al Excmo. señor Presidente antes del día 15 del actual, acompañando á la instancia los títulos correspondientes, debiendo sujetarse á un examen teórico y práctico ante el tribunal que se constituirá al efecto en el Parque de Artillería de esta plaza.
Será de la exclusiva incumbencia del nombrado, la conservación del tren neumático, bombas, material de incendios, estufas de desinfección y en general toda la maquinaria de la Junta de Arbitrios.
Melilla 1 de Diciembre de 1908.—El Vocal secretario interino, Joaquín L. de la Blanca.—Rubricado.

ANUNCIO

Debiendo procederse á la ejecución por contrata de varios rellenos en el barrio de la Reina Victoria y en el de Alfonso XIII, cuyo presupuesto asciende á 17.162'60 pesetas, el día 19 del actual á las 11 tendrá lugar en la Secretaría de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma la subasta pública para la adjudicación de las mencionadas obras.
El expediente de subasta se halla de manifiesto en la Secretaria de esta Junta todos los días no feriados de 9 á 12.

Las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado y con arreglo al adjunto modelo.

Don... vecino de... habitante en... se compromete á tomar á su cargo los rellenos anunciados con fecha 8 del actual por la Junta de Arbitrios de esta plaza, y con sujeción á los pliegos de condiciones de la subasta por la cantidad de... (con letra) pesetas.

Fecha y firma del proponente.
Melilla 8 de Diciembre de 1908. El Vocal Secretario, Emilio Marmol.—Rubricado.

La Ibérica
DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano
Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.
Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.
Se admiten operarios.
Calle San Miguel, 23